
１ ５月１日留萌ロータリークラブ細 に わ

る 員会が開催されました。

・ 別ロータリークラブ、 川ロータリークラ

ブより６月 会 ロ ラムが いています。

・ バ ー事 所より、 月 日 開の ブレ

ス～ せの という の 介がござい

ました。後 ど ラシを回 いたしますが、

リ から生き った人が 人 の で、

際ロータリーが 元の 川と調 して本

、ホーム ージ、 スターなどに 者と

してロータリーと ンド・ リ ・ ウを

してしていただく事になっているようです。

留萌には がありませんが、頭の に

でも入れていただければと思います。

・２５１０ 員会から、ロータリーの

事をよく分からない会員 けの ー として

パン レットを作 しました。後 ど皆様に

お りいたします。

・ 歳ロータリークラブより 立５０ 年の

に対する 状をいただきました。回 いたし

ます。

・先日は に きありがとうございまし

た。　 会

・６月 日は 回 の 日です。 年

楽しい 生活でした。これからも

く らしていきます。　 会員
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・先日開催した 会 事業、通園センターで

のケー 作り大変ご 様でした。私事です

が、先日開催された高校 大会で、長

男の うがが、スタ ン 場で ーラン

ホームランを ちました。ありがとうござい

ます。　 青山会員

・ 生日 いありがとうございます。山本会員

・先日の では皆様の 援をいただき、あり

がとうございました。　 燕会員

　前　回　　 ０ 円

　今　回　　１３０００円

　累　計　　７８７，０７９円

《社会奉仕事業報告》

　青山 青少年委員長

　まずは、先日開催したケー 作りに、 くの

会員の皆様にご いただきました。ありがと

うございます。通園センターの子供達も大変楽

しく、 の笑顔でケー を食べていたと思い

ます。

　さて本日の ロ ラムですが、 初通園セン

ターのセンター長さんにお話をしていただく予

定でしたが、 事の 合で来られなくなりまし

たので、私の方から通園センターについての

介をしていきたいと思います。

　皆さんに していただいたケー 作りは、

学・小学校に がる前の子供達で、 ３０

の子供達が をしていました。学部は に

小学部・中学部がありますが、 に発達障害が

の子供達でございます。障害と言っても 々

ございます。見た には分からないですが、小

さい時は じですが、小学校・中学校に がる

につれて、 通の子供 常者が出来る事が、少

し かったり、出来なかったりする子供が通う

所でございます。現在留萌市では、この通園セ

ンターに通う子供達が えています。 学と

小学部の世 が０世 ど留萌通園センターに

通っています。

　通園センターというものが出来て、現在の場

所で行われて２０～３０年になり、前高橋留萌市長

が新設という で沖見小学校 に移設すると

をされましたので、来年度 ケー 作りを

開催していただく場合は、沖見町に出来る新し

い施設になると思います。実は、私がこの通園

センターに わる様になったのは私の娘もこの

通園センターに通っていたためで、現在は旭川

の鷹栖高 養護学校に通っていまして３年生に

なります。中学校からこの鷹栖養護学校にお世

話になっておりますが、 学の時と小学部の

時に、この通園センターに通わさせていただき

ました。

　この の通園センターは、 育園と一緒

でございまして、 常者の子供達と障害を持っ

ている レー ーンの子供達が一緒に遊 場所

でもありまして、発達障害の中でも軽い子供、

障害者でも軽い・重いと 々ありますが、

軽い人たちが レー ーンと ばれていまし

て、少し をしたら 常者の子供と じ育ち

方をするのではないかと思われる子供達を、

常者の子供達と一緒に く遊ばせる をとっ

ていました。学校が わった後に通園センター

に通ってきて、言葉の や体感を えるゲー

ムや運動をしたりして、 常者の子供達、

育園の子供達と一緒になって遊んでいました

が、今から１２年くらい前に 育園が無く

なってしまいまして、通園センター 自の会

になりました。通園センターでは、 育園

と一緒に 祭りを開催しておりましたが、

育園が無くなり、通園センター で開催す

る事になって、おやじの会という会を立ち

て、引き受ける事になりました。その後ずっと

祭りを開催し、私もおやじの会に してお

ります。

　年々 者が えて、 初は 祭り

としてやっていましたが、現在は 通の 祭り

に 前が変わってしまいました。おやじの会で

は年に１回の 祭りと には収穫祭を開催して

いますが、この収穫祭とは小 町の 家の方の

で、子供達がジ イモの収穫を手で掘り

起こして たり、トウモロコシをもいでその場

で がいて食べたりと、 んなで 気あいあい
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とした収穫祭を開催していました。家庭に負担

を掛けないようにと一家族１５００円で芋掘りをし

て、トウモロコシをもいで茹でて食べて、ジン

ギスカンを食べて、ジュースを飲んで、最後に

お菓子をもらって帰るという予算で行っていま

したが、皆様方の事業所さんからの寄付もいた

だいており、何とか開催しておりましたが、初

めはバス一台で済んでいたものが、現在はバス

二台を用意しなくてはならなくなりました。

　私もセンターには時々顔を出しますが、子供

達が楽しく遊んでいるのを見るとうれしく思い

ます。ロータリークラブで寄付した、ゲームの

ウィーも大変役に立っているそうです。今年１１

月に沖見町の方に通園センターが移る予定で、

遊具も新しくなると言っていましたので期待を

しております。次年度もロータリークラブの皆

様にご支援いただけるのであれば、ぜひ特別支

援学級と合わせてお願いをしたいと思います。

　現在、障害を持った子供達が通う学校は、留

萌市においては小学部しか受け入れ先が無く、

中学部でも通園センターに通う事は出来ますが、

障害の重い子どもはなかなか受け入れが出来な

く、実際私の子供も、障害と言っても頭の障害

と体の障害があり、療育手帳を２通持っており

ましたので、本来中学位迄は親元で一緒に居た

かったのですが、それも叶わず、小学校は潮静

小学校に通わさせていただきましたが、中学校

からは旭川の鷹栖養護学校にお世話になる様に

なりました。親としては少し寂しく、小学校の

時には私が子供の手を引っ張って学校まで一緒

に通っていたのですが、それが叶わなくなって

しまいました。ただ、養護学校ですから先生方

は大変素晴らしい先生ばかりでしたので、安心

して預けられて寂しいですけど安心もしました。

　私事ですが、私の娘はレッド症候群という病

気で、遺伝子欠落の病気です。レッド症候群の

病気は女の子しかいない病気で、男の子はこの

病気にはなりません。レッド症候群はレッド博

士が発見した病気で、遺伝子の２１番が欠落して

いる病気だそうで、生まれる前から欠落してい

ますが、６ヶ月～１歳６ヶ月位までに発症する

病気だそうです。私の子供も１歳位にパパ・マ

マと言葉を話すのが早かったのですが、親ばか

でパパを先に言ったと嫁と子育てで喜んでいた

のですが、ある日を境に娘が言葉を発しなくな

り、調べたらこの様な病気だとわかりました。

この病気は話が出来なくなったり、歩けたのが

歩けなくなったりと後退していく病気で、発症

が早ければ寝たきりだったり、言葉も話せない

という病気です。ただ私の娘はレッド症候群の

中でも程度が軽い方でしたので、一緒に歩いた

り軽い運動をしたりと、全介助ですので常に付

き添って生活をしていました。現在は運動がな

かなか出来ないので、ご飯を食べさせる時に注

意をして下さいと先生から言われており、食べ

させると笑顔で食べるので、親としては食べさ

せたいのですが、太ると体重がなかなか減らな

いと先生に注意を受けた事もあります。娘は話

す事も出来ませんので伝達手段がありません。

こちらの方で気が付いてやらなければ、お腹が

空いたとか、のどか湧いた、トイレ、なども言

えませんので、こちらの方で察知しなければな

りません。トイレの方に行ったらトイレに座ら

せたりと、だいたい朝６時位に一回起きて、自

分も一緒に起きてトイレに連れて行ったりしま

して、私自身何時も寝不足になっていました。

今、自分の子供の詳細を話させていただきまし

たが、留萌市には養護学校がございません。小

学部を卒業してそれからどこへ行くか分からな

いというのが、通園センターに通っている子供

の現状です。私の子供は現在養護学校の３年生

で、卒業後にどこへ行くかまだ決まっておりま

せんが、今のところ秩父別に施設が出来ました

ので、そこへ行かせようか考えています。まぁ

施設と言うよりケアホームという感覚で、一つ

の施設に障害を持った人たちが集まり、３～５

人位の人で生活を共にします。娘が笑顔でそこ

へ行っていますので、来年はそこへ行かせよう

かと考えています。

　留萌市の現状と致しまして、養護学校などの

施設もなく、生活をする場もありません。田中

会員さんにその様な施設を作っていただければ

と思います。留萌市は障害者に対しての理解度

認知度が低いと感じています。前高橋市長や前

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
寄 寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄寄



に 留萌に養護学校には出来ないので

すか と ましたが、旭川の養護学校の分

校ならば という えが ってきまして、

小学校や留萌小学校、潮静小学校などに分校と

いう であれば出来る があると言ってお

りましたが、実際、養護の先生と 通の学校の

先生とは全 ちがいますので、ス シ リスト

の先生が です。 予算の 大変 し

いというのは私自身も 分 知しております。

今回通園センターが新しくなりますが、通園セ

ンターで行われるのは に言葉の学級になりま

す。発達障害の子供でも 々ありまして、見た

には全 分からない、 意分 ・不 意分

が ッ リしていたりと、 な子供もおりま

す。今回新しくなりますので、 々な意 でま

すます くなっていただければとも思っていま

す。

　ロータリークラブの皆様にはケー 作りや体

感 など、 々とご いただいております。

今後とも通園センターの運 にご支援ご

を にお願いし、本日の ロ ラムに えさせ

ていただきます。
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　現在のロータリーには二つの 理 があり

ます。その一つは 業 理

最もよく するも

の最も く いられる であり、もう一つは人

活動の理 とされる

の です。　

　 は

シ ドンが した レー です。１１０年に

開催された 一回全 ロータリー・クラブ連合

会で最初に られた時は

でしたが、１１１

年の ートランド大会ではロータリー用に付

して入れられた という が さ

れて、元来の

という レー になってロータリー 言

の として されました。　

　シ ドンの を る に するための最

初の は、ロータリーには二つの 理 が

ありますが、シ ドンが したのは

と う

学に く 理 であり、

は後から作られた 人知らず、意 不

な付 な理 であることを理解すること

です。

　 は がいつ作ったも

のかは定かではありませんが、この レー の

となったのは、 ア リス・クラブ二

会長で、 業の ランク・ ンジ

ン・コリン が 年の ートランド大会で

った です。　

　この言葉は ランク・コリン が した言

葉だと じている人が いようですが、すでに

ア リス・クラブに定 していた

という言葉を、１１１年の ートラン

ド大会の スカーシ ンとして開催されたコ

ロン ア川をさかの る の中で行われた

の中で、たまたまコリン が引用したに

ません。　

　この レー を 会 のモットーだとか、

高い を持ったものとか、 ては 自

の 無私の などと く人がいま

すが、コリン のス ー を すると、

この解 にはかなり無理があるようです。　

　 ア リス・ロータリー・クラブ２５ 年

には、 ア リス・ロータリー・クラブは

年に設立された ア リス・パブリシ

ィ・クラブを 体にして 立されたことが

されています。どうやら、この

という レー はこのパブリシ ィ・ク

ラブから引き がれたものだと思われます。

ア リス・パブリシ ィ・クラブは の自

と 助を とした１０ どの会

員を したクラブでした。１１０年に 立された

ア リス・ロータリー・クラブに大 の会

員が移 して解 前の状 になりますが、そ

の後 して タ 連

となり現在に っており、２００５年に 立１００

年のお いをし、２０１年現在も 全な活動を

していることがウ ブ・ イト から見られま

す。　

＊３分間情報＊




